

**EL HERALDO**  
de Chiapas

## Lanzarán un programa anticíclico para el estado

Para afrontar el complejo escenario **financiero** que está previsto para el próximo año, el presupuesto de 2015 contemplará acciones para echar a andar un plan de reactivación económica, adelantó ayer la secretaria de Hacienda de Chiapas, Juana María de Coss León.

Durante su comparecencia ante el pleno de la LXV Legislatura del Congreso **local**, como parte de la glosa del Segundo Informe de Gobierno, dijo que la política fiscal vigente permitió planear las inversiones, apalancar el sistema productivo y atender los compromisos contraídos.

Informó que a finales del tercer trimestre del año, el erario captó 58 mil 509 millones de pesos. Representó un **progreso** de 76 por ciento en comparación con el pronóstico. El 93 por ciento de la bolsa fue fondeada por partidas de la administración pública federal.

Atribuyó el resultado a las tácticas para abatir la evasión, facilitar los **pagos** y aumentar la recaudación sin encarecer los impuestos. Asimismo, a la promoción del nuevo Régimen de Incorporación Fiscal (RIF) y las nuevas potestades tributarias adquiridas por la dependencia, tras firmar un convenio con la Federación.

La funcionaria estatal dio a conocer que al concluir septiembre de este año, la entidad ejerció 88 mil 74 millones de pesos del plan de egresos. Significa un avance de 12 por ciento respecto a la estimación. El 75 por ciento de ese dinero fue destinado a gasto social.

Los fondos fueron distribuidos bajo los principios de racionalidad, disciplina y orientación a los resultados, afirmó.

Para tener más liquidez, relató que efectuaron trabajos para detectar y prevenir deficiencias en rubros como proveedurías. Además reservaron su derecho a contratar más préstamos y renegociaron la deuda bancaria de largo plazo. La última de 2014 terminará en 14 mil 881 millones de pesos, respecto a los poco más de 15 mil 200 millones de pesos iniciales.

Resultado de estas labores, la calificadora Fitch Ratings clasificó la situación del erario estatal en "perspectiva estable". Aunado a ello, Stantard & Poor's ajustó la calificación de la deuda pública en sentido positivo, presumió De Coss.

"El objetivo de este gobierno es estabilizar las finanzas públicas, aquejadas por el déficit y la deuda pública. Así tendremos más capital para financiar el desarrollo de Chiapas", justificó.

De Coss León aceptó que los retos para la hacienda de la entidad aún son grandes, debido a que las demandas sociales crecen de manera exponencial. Por ello, a fin de amortiguar una posible contracción en los recursos por la baja dinámica económica del país y la caída del precio del barril de petróleo, entre otros factores, anunció que el presupuesto de ingresos y egresos del estado del

próximo año será conservador, porque no contempla solicitar algún crédito adicional.

El paquete será acompañado de un programa anticíclico que incluirá inversiones para el campo, turismo, infraestructura y micros, pequeñas y medianas empresas. Asimismo serán llevadas a cabo más compras a proveedores y gestiones para gozar de más ingresos federales.

"Gracias a las medidas de austeridad y a los principios de legalidad, eficiencia y eficacia instrumentados en esta administración, hemos logrado conformar unas finanzas públicas sostenibles", puntualizó.